
Vers le 21eme Dimanche du Temps Ordinaire – Année B 

font réagir, des paroles qui nous font douter : quelles attitudes avons-

nous ? Ecoute, remise en question ou récrimination, tourner le dos à la

personne ? Sommes-nous choqués, en attente, en espérant mieux

comprendre ce que Jésus nous propose ? Comme les apôtres troublés,

Jésus nous rend notre liberté : « Voulez-vous partir, vous aussi ? » Le

doute, c'est vrai, peut nous conduire à la rupture. Mais dans l'Esprit

Saint, le doute est inséparable de la foi. Avec Pierre, dans notre élan de

foi indéfectible, disons chaque soir : « Tu as les paroles de la vie

éternelles ». Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX

Situation de crise dans

cet évangile : récrimi-

nations, scandale, cer-

tains ne croient plus,

se détournent… Attitu-

des des disciples

comme celles que

nous pouvons avoir

parfois dans notre vie.
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Quelle parole de foi que la réponse de Simon-

Pierre ! Quand bien même, il voudrait partir qu’il

ne le pourrait pas, tant est grande sa soif de Vie,

ardent son goût de l’éternité. Or, il n’y trouve de

répondant, que par son ami Jésus, en lui et avec

lui ! Pierre est porte-parole, il parle en utilisant le

« nous », comme lors de la célébration

dominicale, nous nous soutenons par nos paroles

et gestes de foi. Ainsi va l’Eglise, vers Celui

qu’elle désigne comme le saint de Dieu, vers Celui

qui prend soin de chacun de ses membres. Quant à

nous, nous croyons.

Dimanche 25 A qui irions-nous ?

Carnet de famille ignatienne :
Audacieux projet que de reprendre les

récits de guérison qui parsèment les

évangiles tant ils semblent connus.

Pourtant, Bruno Régent réussit à en

proposer une lecture renouvelée en

suggérant une interprétation du vécu

intérieur des témoins. Il se met

véritablement à leur place. Cette

démarche favorise la prière personnelle

et permet de s’interroger sur le sens

d’une demande de guérison et sur

l’identité de Jésus.

https://www.editionsjesuites.com/prod
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST JEAN

Le Rabbi Jésus
Jésus était un rabbi, un maître, quelqu’un qui proposait un

enseignement propre… Prenons le temps de visualiser la synagogue,

d’imaginer Jésus au centre d’un cercle de disciples, des proches, des

nouveaux, de générations différentes, ou d’origines diverses. Que

remarquons-nous ? Nous pouvons même nous mettre au milieu d’eux…

Entendons Jésus « parler avec autorité », comme il est dit de lui dans

l’évangile. Quelles paroles de Jésus me mobilisent ces jours-ci ?
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Chapitre 6, 60-69

L’ Incarnation… jusqu’à l’Ascension
« Dieu s’est fait homme, pour que l’homme devienne Dieu » selon la

formulation des Pères de l’Eglise. Double scandale que cette

affirmation ! Jésus évoque l’Ascension, lorsqu’il annonce : « Vous

verrez le Fils de l’Homme monter là où il était auparavant ». Mais où

était-il auparavant ? Où est-il maintenant? Si la chair laissée à elle-

même n’est capable de rien, pouvons-nous entendre l’appel à laisser

l’Esprit, la vivifier, y demeurer ? Méditons ce Mystère inouï qui

« poursuit » celui de l’Incarnation : le Seigneur est au cœur de ses

créatures, au cœur de chacun de nous. Seigneur, fais grandir en moi

la foi en ta présence bienveillante en moi.
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En ce temps-là, Jésus avait donné un enseignement dans la synagogue

de Capharnaüm. Beaucoup de ses disciples, qui avaient entendu,

déclarèrent : « Cette parole est rude ! Qui peut l’entendre ? » Jésus

savait en lui-même que ses disciples récriminaient à son sujet. Il leur

dit : « Cela vous scandalise ? Et quand vous verrez le Fils de l’homme

monter là où il était auparavant !... C’est l’esprit qui fait vivre, la

chair n’est capable de rien. Les paroles que je vous ai dites sont

esprit et elles sont vie. Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas. »

Jésus savait en effet depuis le commencement quels étaient ceux qui

ne croyaient pas, et qui était celui qui le livrerait. Il ajouta : « Voilà

pourquoi je vous ai dit que personne ne peut venir à moi si cela ne lui

est pas donné par le Père. » À partir de ce moment, beaucoup de ses

disciples s’en retournèrent et cessèrent de l’accompagner. Alors

Jésus dit aux Douze : « Voulez-vous partir, vous aussi ? » Simon-Pierre

lui répondit : « Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie

éternelle. Quant à nous, nous croyons, et nous savons que tu es le

Saint de Dieu. » © AELF

Quelle rudesse !
A la lecture de ce passage de l’Évangile, comment ne pas nous sentir

interpellés ? Que ressentons-nous ? Un pincement à l’intérieur,

culpabilité, protestation ou interrogation ? Ce n’est pas facile de se

laisser faire, de consentir à être déplacé(e) et questionné(e)… C’est

cela accueillir la Parole « avec un cœur large et généreux ». Je

demande au Seigneur d’être en ce jour vraiment accueillant(e) à ce

qu’il veut m’offrir.
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Avec saint Barthélemy

Nous fêtons saint Barthelemy, un des douze Apôtres institués par

Jésus. Dans le livre des Actes des Apôtres, il fait partie de ceux qui

ont vu Jésus ressuscité comme « monter au ciel ». Il a alors

entendu deux anges annoncer : « Jésus qui a été enlevé au ciel

d’auprès de vous, viendra de la même manière ». Avec Barthelemy,

je demande la grâce d’entrer dans ce mystère du Christ Ressuscité
et aujourd’hui auprès du Père.
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L’incroyable de la Bonne Nouvelle
Jusqu’où croire ? Jusqu’à quel point nous sentons-nous crédules ou

confiants ? Ecoutons ce qui se passe en nous et tentons de faire la

lumière. Comment comprenons-nous ces mots de Jésus : croire en un

« jusqu’au bout de l’Amour », cela ne peut nous être donné que par

le Père ! Je demande au Seigneur de creuser cette invitation à

recevoir pleinement son don.
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Partir ou rester ?

Parmi les auditeurs de Jésus, certains partent, certains choisissent

de rester avec lui. Et moi, comment me situerai-je ? Je regarde ce

qui en moi est résolument ancré dans sa parole. Et peut-être une

autre part de moi qui s’est éloignée de lui, ou bien qui cherche et

hésite… Je prends le temps de me présenter tel que je suis devant

le Seigneur, et lui dis mon désir profond d’être avec lui.
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